

INFORMATIVO No. 11

21 de octubre - 21 de diciembre 2016

Animación de la Pastoral Pedagógica



1. Visita al Colegio Alfonso del Hierro La Salle, 20 y 21 oct - Quito

Con la finalidad de acompañar los procesos educativos dentro del área pedagógica, el Hno. Jaime Revelo visitó el Colegio Alfonso del Hierro La Salle. Durante la visita se efectuaron varias reuniones: con el Equipo de Animación para orientar la gestión institucional, con la Junta Académica para evaluar los avances en la implementación del ajuste curricular 2016 - 2017.

También se reunió con los directivos, tutores y personal docente.

Finalmente, se evaluó el proceso de la Educación Religiosa Escolar y se comprometió a la comunidad educativa a seguir trabajando en la formación lasallista para la misión.

2. Visita a la U.E. La Salle, 24 y 25 oct - Azogues

Durante la visita realizada a la U.E. La Salle de Azogues se evaluaron los procesos pedagógicos que están al servicio de la formación integral de los estudiantes.

El Hno. Jaime Revelo saludó a estudiantes y docentes motivándolos a seguir trabajando con esfuerzo y perseverancia para que la identidad lasallista sea mas visible, posteriormente se reunió con la Mgs. Mercy Idrovo, Rectora de la institución, con el fin de conocer el plan operativo institucional 2016 - 2017 bajo la misión educativa.

También mantuvo reuniones con la Junta Académica, el DCE, los inspectores y con los docentes del área de Educación Religiosa Escolar.

3. Reunión de la Comisión MEL (Misión Educativa Lasallista) 7 y 14 nov - Quito

Con el ánimo de organizar los preparativos para la Asamblea de Hermanos y Seglares 2017, los integrantes de la Comisión MEL (Misión Educativa Lasallista) se reunieron por dos ocasiones en las oficinas de Casa Central.

Durante la reunión el Hno. Jeanpierre Zambrano expuso la circular 461 "Asociados para la Misión Lasaliana, un acto de ESPERANZA" con la finalidad de reflexionar e interiorizar la realidad en el Sector Ecuador con respecto a la asociación. Además se determinaron tres momentos que se vivirán en la Asamblea:

1. Formación
2. Misión
3. Asociación

También se establecieron los criterios para la elección de Hermanos y Seglares que participarán en dicha Asamblea. Durante el mes de enero se orientará a los Hermanos y Seglares elegidos, en el análisis de la misión a partir de la circular 461.





4. Visita a la U.E. Francisco Febres Cordero La Salle, 7 y 8 nov - Quito

Los días 7 y 8 de noviembre, la Unidad Educativa Particular Francisco Febres Cordero, recibió la visita del Hno. Jaime Revelo. En las primeras horas se reunió con la Esp. Teresita Estévez (Rectora) para evaluar la gestión institucional, posteriormente orientó al Equipo de Inspectores de comportamiento y al Departamento de Consejería Estudiantil en los ejes de gestión: promoción, prevención, detección, intervención, derivación y seguimiento.

En la tarde se reunió con los tutores de preparatoria, básica elemental y básica media a quienes animó a potenciar su gestión tutorial y de acompañamiento.

La visita culminó con la reunión del Equipo Animador Institucional y la Junta Académica.

5. Visita a la U. E. Hermano Miguel La Salle, 10 y 11 nov - Quito

La visita pastoral realizada a la U. E. Hermano Miguel de La Salle – Quito, inició con la conversación entre el Hno. Jaime Revelo y el Lcdo. René Paucar (Rector) analizando los avances del proceso pedagógico –curricular con el fin de asegurar altos niveles de rendimiento académico de los estudiantes y su formación humano-cristiana.

Se realizó el saludo y motivación a los estudiantes, luego mantuvo reuniones con el Equipo de Animación Institucional, Junta Académica, Directivos y Docentes, Inspectores, DCE y Área de Enseñanza Religiosa Escolar. En Todas las reuniones el Hno. Jaime enfatizó en el fortalecimiento del trabajo interdisciplinario y en equipo.

6. Capacitación para los Coordinadores del DCE, 20 al 22 nov - Conocoto

En la Casa de Retiros San Nicolás, del 20 al 22 de noviembre, se realizó el Encuentro de Capacitación para Coordinadores e Integrantes del DCE (Departamento de Consejería Estudiantil), el cual tuvo como objetivo fortalecer los procesos de formación y acompañamiento que gestionan en cada centro de la Red los equipos del DCE, con la finalidad de mejorar el acompañamiento en el comportamiento y aprendizaje curricular de estudiantes.

En el transcurso del encuentro, el Hno. Jaime Revelo y los diferentes coordinadores de los DCE de las instituciones lasallistas, expusieron varias temáticas como: modelos de funcionamiento del DCE institucional, protocolos y rutas de actuación frente a hechos de violencia y/o violencia sexual detectados o cometidos en el establecimiento, adaptaciones curriculares, las necesidades educativas especiales asociadas y no asociadas a la discapacidad, aplicación del documento individual de adaptación curricular (DIAC) y el análisis de formatos básicos que debe gestionar el DCE para el cumplimiento de sus funciones. Este encuentro permitió fortalecer los procesos de formación y acompañamiento de los estudiantes dentro del proceso académico.





7. Capacitación Curricular 2016 ciclo costa, 28 nov al 2 dic Guayaquil

Del 28 de noviembre al 2 de diciembre se realizó la capacitación sobre el ajuste curricular 2016 en las Unidades Educativas del ciclo costa.

En la U.E. Santa Juana de Arco La Salle - Carimanga el 28 y 29 de noviembre, en la U.E. San Benildo La Salle - Guayaquil el 30 de noviembre y 1 de diciembre y en la U.E. San José La Salle - Guayaquil el 1 y 2 de diciembre.

El ajuste curricular 2016 es un nuevo paradigma educativo que se centra en el conocimiento y aprendizaje del estudiante. Al interior de cada centro educativo garantiza la flexibilidad y la innovación, une el conocimiento con el compartamiento justo, solidario e innovador.

Se estructura por niveles de acuerdo a las necesidades biopsicosociales del estudiante y requiere de acompañamiento permanente por parte del docente como mediador.

El concepto de planificación, ejecución y evaluación se centra en el desarrollo integral del estudiante.

Animación de la Pastoral Juvenil y Vocacional



1. Visitas pastorales en noviembre y diciembre

Con el objetivo de brindar un continuo acompañamiento al proceso de implementación del itinerario de la pastoral en cada centro educativo, el Hno. José Muñoz durante los meses de noviembre y diciembre ha realizado las visitas pastorales a las Unidades Educativas:

- La Salle - Ibarra
- Hermano Miguel La Salle - Atuntaqui
- La Salle - Azogues
- Hermano Miguel La Salle y San José La Salle - Cuenca.
- José Antonio Eguiguren La Salle – Loja
- Santa Juana de Arco – Carimanga
- San José La Salle y San Benildo La Salle – Guayaquil

Dentro del trabajo de acompañamiento se han desarrollado cinco conceptos claves, que tienen como fin, complementar en la práctica lo que desde la planificación pastoral se ha establecido, dichos conceptos se encaminan a: reflexión, sistematización, metas, producción y acompañamiento, los cuales permiten que el itinerario de pastoral dentro del sector sea mucho más evidenciable en la práctica.

2. Reuniones de la Comisión PJV - Quito

En las oficinas de Pastoral Juvenil se han venido realizando las reuniones de la Comisión PJV en conformidad con las disposiciones de la última reunión del Consejo de Pastoral realizado en el mes de septiembre en el sector Venezuela.

Se ha analizado y encaminado la planificación de todos los encuentros a realizarse en el sector.

En el marco de la reunión del mes de diciembre, se hicieron las respectivas previsiones para la ESFORLIJ Nivel 2, la cual se llevará a cabo en la Casa de Retiros "San Nicolás" en el mes de enero de 2017. De igual forma se ha venido trabajando en los elementos que inquietan y son puntos claves de acompañamiento dentro del sector.





3. Encuentro de Líderes Zona Quito

Dentro del proceso de acompañamiento a los jóvenes formadores de líderes en el Itinerario de Pastoral Juvenil, se han establecido dentro de la zona Quito los encuentros de la comunidad base (nombre asignado dentro del Itinerario a los jóvenes graduados en procesos ESFORLIJ) los cuales tienen como finalidad, brindar herramientas de trabajo y crecimiento en el liderazgo como experiencia complementaria a lo recibido durante los niveles de formación ESFORLIJ.

Hasta el momento se han realizado tres encuentros en diferentes centros educativos de Quito: Hermano Miguel La Salle, Alfonso del Hierro La Salle y Febres Cordero La Salle. En el último encuentro y como experiencia de vincular a los jóvenes que hacen parte de ALDEP (Asociación Lasallista de Exalumnos de Pastoral) se les hizo la invitación para que fueran ellos los que dinamizarán el proceso de acompañamiento, el mismo que se realizó el 15 de diciembre, en la Unidad Educativa Febres Cordero La Salle.

Los resultados del trabajo fueron satisfactorios, puesto que los jóvenes formadores de líderes evidenciaron en los jóvenes profesionales y universitarios de ALDEP, un ejemplo de compromiso con la experiencia de PJV.



4. Delegación de Ecuador a la ESFORLIJ III - Medellín

En la ciudad de Medellín, en el Colegio San José de La Salle, del 19 de noviembre al 4 de diciembre, se realizó la ESFORLIJ III (Escuela de Formación en Liderazgo Juvenil Lasallista) del sector Medellín.

Por parte del Sector Ecuador participaron 3 agentes de pastoral y 13 jóvenes de las instituciones lasallistas, con la finalidad de afianzar el proceso de formación que han vivido durante el año y prepararse como responsables del segundo nivel de ESFORLIJ que se realizará en el mes de enero 2017.

Los jóvenes fueron acogidos por varias familias con quienes compartieron labores propias del campo al igual que los preparativos para la celebración de navidad en las parroquias que fueron asignados.

Al compartir con líderes y formadores de líderes de los sectores de Venezuela y Medellín, la experiencia fue significativa para los jóvenes, quienes participaron en calidad de formadores de líderes, lo cual les permitió visualizar en conjunto el trabajo pastoral que se ha venido realizando en el Distrito.

Además pudieron vivir su espacio de Servicio Apostólico Lasallista en el sector de Santa Elena de la ciudad de Medellín, el mismo que es reconocido por ser el lugar donde se desarrolla todo lo referente a la feria de las flores, importante evento en la ciudad. También visitaron el Municipio de Guatape, uno de los sitios emblemáticos de Medellín y pasearon en lancha conociendo más lugares turísticos de la zona.

Esta experiencia les ha brindado herramientas de liderazgo, las cuales pondrán al servicio de los demás en el mes de enero, en la ESFORLIJ Nivel 2 del sector Ecuador a la cual se espera que se vinculen participantes de los sectores; Medellín y Venezuela.



Animación de la Pastoral Administrativa



1. Encuentro de rectores/as, contadores/as, colectores/as de los centros educativos del Sector Ecuador, 27 oct - Conocoto

Este encuentro se llevó a cabo el 27 de octubre en la Casa de Retiros "San Nicolás". Estuvo presidido por el Hno. Richard Manosalvas Angamarca, Ecónomo del Sector.

La reunión tuvo como finalidad establecer acuerdos para el buen desenvolvimiento y mejoramiento de la administración económica. Se abordaron temas como: políticas de préstamos, cumplimiento de leyes laborales, manejo contable, entre otros.

También se realizó una encuesta de satisfacción, con el fin de analizar y evaluar el servicio que presta el personal administrativo del sector hacia los centros educativos. Finalmente, el encuentro finalizó estableciendo una lista de compromisos entre los asistentes.

2. Celebración del Natalicio del Santo Hermano Miguel, 12 nov – Quito

Por motivo de recordar un año más el Natalicio del Santo Hermano Miguel, Patrono de la Educación Católica y Maestro Católico en el Ecuador, el 12 de noviembre, se realizó el festival de bandas musicales lasallistas.

Las seis obras educativas de La Salle de Quito y Latacunga, homenajearon al Santo Hermano Miguel con un gran desfile en el que participaron Hermanos, autoridades, docentes, estudiantes, bandas musicales, bastoneras y grupos de baile.

Con gran alegría y emotividad los padres de familia acompañaron a sus hijos en todo el transcurso del desfile, pues las calles del centro de Quito, revestidas de los colores verde y blanco, reflejaron la fraternidad lasallista.

3. Taller de Motivación y Trabajo en Equipo, 21 nov - Conocoto

El día lunes, 21 de noviembre en las instalaciones de la U.E. La Salle de Conocoto se llevó a cabo el taller de motivación y trabajo en equipo al cual asistieron autoridades, personal docente, administrativo y de apoyo de la institución. Este taller estuvo coordinado por el Hno. Richard Manosalvas y el Mgs. Santiago Castro.

La temática estuvo enfocada en el trabajo en asociación bajo la reflexión del lema anual: "Una llamada: muchas voces"

4. Festival de bandas musicales por las fiestas de Quito, 3 dic Quito

La ciudad de Quito celebró sus 482 años de fundación, razón por lo cual se organizaron varias actividades desde el 25 de noviembre, de las cuales nuestros centros educativos fueron los protagonistas. El sábado 3 de diciembre, las bandas musicales de las Unidades Educativas; Hermano Miguel La Salle y San José La Salle de Quito, participaron en uno de los desfiles que se realizó en el sector de La Ronda.

Entre los aplausos por parte de los asistentes y acompañados por sus familiares, los estudiantes lasallistas se destacaron en su presentación.





5. Visitas pastorales - noviembre / diciembre

Durante los meses de noviembre y diciembre, el Hno. Richard Manosalvas, ha realizado la visita pastoral a varios centros educativos del sector, con la finalidad de acompañar los procesos administrativos que se realizan en cada institución. El 8 de diciembre, visitó la U.E. La Salle de Azogues, la visita inició con la eucaristía por la fiesta de la Virgen María, en la tarde se reunió con la Mgs. Mercy Idrovo (Rectora) y el personal contable. Uno de los puntos abordados en la reunión, fue la autorización para la adquisición de equipos de proyección con accesos a internet.

Por otro lado, el día viernes 9 de diciembre, realizó la visita pastoral a los centros educativos Hermano Miguel La Salle y San José La Salle de Cuenca, la cual inició con la oración y saludo a los estudiantes. Durante la visita se reunieron; el Hno. Cristian Gaibor (Rector), Walter Durán (Rector sección vespertina), Guillermo Molina (Contador), Dolores Albarracín (Colectora) y Nube Navarro (Contadora), con el fin de analizar y revisar el cuadro valores de este año.



6. Reunión de la Comisión Económica, 13 dic – Quito

En la sala de Consejo se realizó la reunión de la Comisión Económica, la cual tiene como objetivo analizar varios temas concernientes al área administrativa y financiera del Sector Ecuador. Durante la reunión se abordaron los siguientes puntos:

1. Propuesta del Colegio "Alberto Mena" – sector Cotocollao.
2. Informe de la compra del terrero en el sector Posmasqui.
3. Adecuación del Colegio Francisco Febres Cordero La Salle.
4. Informe de los reglamentos de trabajo.
5. Petición del préstamo de la U.E. Juan León Mera.
6. Informe de la reunión de Rectores y Contadores.
7. Informe de la campaña de la Escuela Juan Baustista Palacios – Ambato.
8. Petición de la U.E. Santa Juana de Arco.

La proxima reunion esta prevista para el 10 de enero de 2017.



7. Fiesta de Navidad con el personal lasallista, 17 dic – Conocoto

Con el objetivo de compartir momentos de unión y fraternidad, el 17 de diciembre, en las instalaciones de la U.E. La Salle de Conocoto, se realizó la fiesta de navidad para Hermanos, autoridades, personal docente, administrativo y de apoyo de las instituciones lasallistas de la ciudad de Quito.

Se contó con la presencia de los Hermanos de las Comunidades de: Casa Central, Escolasticado, Postulantado y las Hermanas Guadalupanas de La Salle. Se inició con la celebración eucarística presidida por el Padre Pedro, posteriormente, en la cancha deportiva de la institución, se realizó el pase del niño, en el cual participaron la mayoría de los asistentes junto al nacimiento viviente, organizado por la U.E. Hermano Miguel La Salle – Quito.

Después de las palabras del Hno. Richard Manosalvas, quien dio lectura a una de las cartas realizadas por los estudiantes lasallistas, se dio inicio a las diferentes actividades programadas, las mismas que fueron vivenciadas con alegría, felicidad y compañerismo.

Animación de la Coordinación del Sector



1. Reconocimiento de R4E 3 estrellas EFQM - Latacunga / Guayaquil

Con gran orgullo y satisfacción, felicitamos a las Unidades Educativas San José La Salle - Guayaquil y San José La Salle - Latacunga, quienes recibieron el reconocimiento a la EXCELENCIA R4E 3 ESTRELLAS, por parte de los evaluadores de EFQM.

Este es el resultado de un arduo trabajo en equipo con apoyo y colaboración de las autoridades, personal docente, administrativo, estudiantes y padres de familia, quienes en este proceso de acreditación, han demostrado esfuerzo y perseverancia por alcanzar una educación de calidad. Se aproxima nuevos retos, llenos de grandes oportunidades.

2. XIV Conferencia Regional, 24 al 29 oct - Colombia

En Rionegro, Antioquia, Colombia, del 24 al 29 de octubre de 2016, se llevó a cabo la XIV Conferencia de Hermanos Visitadores y Coordinadores del Sector, con la finalidad de compartir, reflexionar e interiorizar varios puntos concernientes a la animación y el acompañamiento a Hermanos y Seglares en las comunidades e instituciones educativas. Por parte del sector Ecuador asistió el Hno. Ricardo Orellana.

Se abordaron varios temas respecto al discipulado, la vida en Iglesia, liderazgo con humildad, entre otros. El encuentro tuvo momentos de diálogo con el fin de establecer acuerdos que permitan revitalizar la vida y misión de los Hermanos y Seglares. Los Hermanos Visitadores y Coordinadores pudieron exponer, reflexionar y compartir diversas realidades dentro de la vida Distrital.

El encuentro culminó con una ceremonia eucarística, en la cual los Visitadores de la Región Latinoamericana Lasallista conformaron una Red como símbolo del trabajo en equipo y la importancia de los procesos conjuntos.



3. Consejo de Distrito, 4 al 6 nov - Colombia

Del 4 al 6 de noviembre de 2016, se realizó la reunión del Consejo de Distrito (Distrito Lasallista Noandino) en Medellín, Colombia. Estuvo presidida por el Hno. Humberto Murillo, (Visitador del Distrito Lasallista Norandino). Por el Sector Ecuador asistieron los Hnos. Ricardo Orellana y Richard Manosalvas.

En el transcurso de la reunión se abordaron varios temas como: Capitular a los Hermanos de Votos Temporales, la Primera Emisión de Votos de los Hermanos Novicios, la Admisión de Postulantes de Tercer Año al Noviciado, Admisión de algunos Hermanos a la Profesión Perpetua, entre otros.

De igual manera se analizaron temáticas concernientes al Instituto y a la Región Latinoamericana Lasallista. El Consejo de Distrito se desarrolla cada dos meses con la finalidad de acompañar los procesos que se ejecutan en los sectores; Medellín, Venezuela y Ecuador.





4. Reunión del Comité de Excelencia EFQM, 8 nov - Quito

Con el objetivo de evaluar las capacitaciones que se han realizado en los diversos centros educativos por parte del Arq. Alfredo Álava, Asesor de EFQM, el 8 de noviembre se llevó a cabo la reunión del Comité de Excelencia del Sector. Los aspectos más destacados en la reunión fueron: la excelente participación de la mayoría de los centros educativos, el estado de los proyectos seleccionados por las instituciones y la estructuración del nuevo cronograma de capacitaciones.

5. Visita pastoral a la U.E. Hermano Miguel La Salle, 7 y 8 nov – Quito

Con el ánimo de seguir avanzando en los procesos de excelencia, en la U.E. Hermano Miguel La Salle - Quito, se realizó el Taller de Autoevaluación Institucional acorde al Modelo EFQM, el cual estuvo dirigido por el Arq. Alfredo Álava, Asesor EFQM. Participaron los integrantes que conforman el Comité de Excelencia de la institución junto con el Hno. Ricardo Orellana, quien los acompañó durante las diversas actividades, con el fin de verificar el cumplimiento de la agenda propuesta por CODEFE.

Los temas que se abordaron en el transcurso del día fueron: introducción, claves del éxito, conceptos fundamentales y criterios del Modelo EFQM.

El taller culminó el 8 de noviembre, con el análisis del Esquema REDER y el consenso y priorización de las oportunidades.

6. Visita pastoral a la U.E. Francisco Febres Cordero , 9 nov - Quito

En las instalaciones de la U.E. Francisco Febres Cordero se llevó a cabo el Taller de Autoevaluación del Modelo EFQM, presidido por el Arq. Alfredo Álava, Asesor EFQM.

Se contó con la presencia de los integrantes de los Comités de Excelencia de las Unidades Educativas: Francisco Febres Cordero La Salle, Alfonso del Hierro La Salle y San José La Salle - La Magdalena.

En la mañana recibieron la visita del Hno. Ricardo Orellana, quien los acompañó en las diversas actividades.

En el transcurso del taller se analizaron varias temáticas referentes a los conceptos fundamentales, criterios del Modelo EFQM y el esquema lógico REDER.

7. Visita a la U.E. La Salle, 14 y 15 nov – Conocoto

El 14 y 15 de noviembre el Hno. Ricardo Orellana realizó la visita pastoral a la U.E. La Salle – Conocoto, en la cual se reunió con el Equipo de Animación, Consejo Ejecutivo, personal docente, administrativo y de servicio, con el objetivo de analizar los procesos educativos y administrativos que se vienen emprendiendo en la institución.

También visitó a la Comunidad del Postulantado, en donde mantuvo entrevistas con el Hno. Javier Lorenzo (Director de la Comunidad), Hno. Hernán Crespo (Subdirector) y con cada uno de los postulantes de Venezuela y Ecuador. Finalmente se realizó una reunión comunitaria entre los Herma-





8. Visita del Hno. Humberto Murillo al Sector Ecuador, 18 al 25 nov

Del 17 al 25 de noviembre, el Hno. Humberto Murillo, Visitador del Distrito Lasallista Norandino, visitó las Comunidades de Hermanos del Sector Ecuador y algunas obras educativas lasallistas del país. Su visita coincidió con el Encuentro de Capacitación para Coordinadores e integrantes del DCE (Departamento de Consejería Estudiantil), por lo cual aprovechó para saludar y felicitar a todos los presentes por la labor que se ejecuta desde la respectiva área. También visitó varias Unidades Educativas: San José La Salle de Latacunga, Juan León Mera La Salle de Ambato, La Salle de Azogues, La Salle de Riobamba y La Salle de Conocoto, con el finalidad de saludar a las autoridades, docentes, y estudiantes. Como parte de la visita se entregaron placas de reconocimiento a La Salle de Azogues por sus 125 años, a La Salle de Riobamba por sus 100 años y al centro educativo Juan León Mera de Ambato por sus 100 años de misión educativa.



9. Reunión de la Comunidad Animadora, 19 nov - Quito

El Hno. Humberto Murillo junto con los Hermanos coordinadores de las pastorales se reunieron en las oficinas de Casa Central, con la finalidad de evaluar las actividades desarrolladas desde agosto hasta noviembre de 2016.

En el transcurso de la reunión se destacaron varias temáticas, entre ellas; los cursos de formación en la Red La Salle, implementación del Modelo EFQM, organización de la ESFORLIJ, situación del voluntariado juvenil, creación del Instituto Tecnológico La Salle, proyectos de mejora en infraestructura de algunos centros educativos, situación de los hermanos en las comunidades, maestrías realizadas por los docentes lasallistas y la organización del Retiro de Preparación para los Votos Perpetuos de la RELAL.

Otro de los aspectos que llevó buena parte de la jornada fue la preparación para la Asamblea y Cena Navideña de Hermanos. Al respecto se determinó que los informes de las pastorales deberán estar en consonancia con la Asamblea MEL del sector Ecuador. La eucaristía de noche buena estará a cargo de las Casas de Formación, cada comunidad comparará un breve informe sobre las actividades que se han realizado durante el año.



10. Visita pastoral a la U.E. Juan León Mera, 29 y 30 nov - Ambato

En la visita pastoral realizada el 29 y 30 de noviembre, el Hno. Ricardo Orellana se reunió con el Consejo Ejecutivo de la institución, con el cual se abordaron los siguientes puntos: centralización económica, seguimiento del presupuesto de la obra, separación de las cuentas Juan León Mera y Juan Bautista Palacios. Posteriormente, se reunió con el personal administrativo y docente a los cuales se motivó para que vivan con intensidad y pasión la vocación lasallista. También se visitó la comunidad de Hermanos de Ambato y se mantuvo una breve reunión con cada uno. En la tarde se dialogó con la Lcda. Maritza Ponce, Rectora de la Escuela Juan Bautista Palacios, los puntos tratados fueron: Proyecto de solidaridad con la obra educativa, posibilidad de abrir 8vo. año de educación básica, implementación del Modelo EFQM y el sondeo de las nuevas autoridades para el siguiente año lectivo.



11. Retiro de Preparación de Votos Perpetuos, 3 al 22 dic - Conocoto

En la Casa de Retiros “San Nicolás” – Conocoto, del 3 al 22 de diciembre, se llevó a cabo el Retiro de Preparación a la Profesión de Votos Perpetuos 2016, coordinado por 5 Hermanos que forman el equipo animador del retiro: Hno. Manuel Marín de la RELAL, Pedro Orbezua de Antillas - Mexico Sur, Eduardo Muñoz Tillman de Brasil – Chile, Luis Bernardo Bolívar del Norandino y Leonardo Tejeiro de Bogotá. Participan los Hermanos de los distritos: Brasil – Chile, México Norte, Antillas – México Sur, Centroamérica - Panamá y Bogotá.

El retiro tuvo como objetivos:

1. Compartir con alegría la experiencia de ser Hermanos.
2. Valorar la experiencia del Encuentro entre Hermanos de la Región Latinoamericana y El Caribe; como un momento privilegiado en el proceso vocacional de los Hermanos Jóvenes.
3. Hacer lectura de la historia de vida personal y de la experiencia de Dios desde el enfoque de la identidad narrativa.
4. Acompañar a los Hermanos jóvenes en este tiempo de discernimiento para su consagración definitiva al Señor, dando gracias a Dios por el Don de la Vocación y la vida.

En el transcurso del retiro se reflexionaron e interiorizaron varios temas: Identidad, Globalidad y Pluralidad en la condición posmoderna, Afectividad y Sexualidad, Fin y Espíritu del instituto, Misión, Consagración, Vida comunitaria, entre otros. Los Hermanos visitaron el Santuario al Santo Hermano Miguel, el Centro Histórico de Quito y la Mitad del Mundo.

12. Visita a U.E. Hermano Miguel La Salle y San José La Salle, 5 dic - Cuenca

En la visita pastoral realizada por el Hno. Ricardo Orellana, se llevaron a cabo varias reuniones; con el Consejo Ejecutivo, personal docente, administrativo y de servicio que trabajan en la institución.

Durante la visita se analizaron varios temas, entre ellos:

- Formación permanente de los colaboradores lasallistas.
- Liderazgo lasallista.
- Asociación para el servicio educativo de los pobres.
- Transparencia en la gestión.
- Implementación del Modelo EFQM.
- Proyecto de innovación educativa.

También se mantuvo la reunión con cada Hermano la comunidad de Cuenca.

13. Visita pastoral a la U.E La Salle, 6 dic - Azogues

El martes 6 de diciembre, el Hno. Ricardo Orellana, visitó la U.E. La Salle – Azogues. La visita inició con el saludo a los estudiantes, posteriormente mantuvo reuniones con los equipos de trabajo de la institución, entre ellos; el Consejo Ejecutivo, Equipo de Animación, administración y docentes.

En el transcurso de las reuniones se enfatizó en la misión y visión de la institución, proceso de acreditación del Modelo EFQM, servicio a los miembros de la comunidad educativa y el compromiso de los seglares con el carisma lasallista. Finalmente, se habló sobre las innovaciones en el quehacer didáctico y pedagógico que se deben introducir por medio de la tecnología.





Visita del Hno. Ricardo Orellana

14. Visita pastoral a U.E. José Antonio Eguiguren La Salle, 7 y 8 dic - Loja

Durante la visita realizada a la U.E. José Antonio Eguiguren, se mantuvo una reunión con el Consejo Ejecutivo, en la cual se analizaron varios temas; el papel del educador, liderazgo lasallista, clima laboral, transparencia en la gestión, implementación del Modelo EFQM, y la mejora de la comunicación directa, libre y fraterna entre los miembros de la comunidad educativa.

De igual manera el Hno. Ricardo Orellana dialogó con el rector y vicerrector de la institución, posteriormente se reunió con cada Hermano de la comunidad de Loja.

La visita culminó con el estudio del proyecto de arreglo del patio que utilizan los estudiantes de la obra educativa San Juan Bautista La Salle.



15. Visita pastoral a la U.E. Santa Juana de Arco, 9 dic - Cariamanga

El 9 de diciembre, la Unidad Educativa Santa Juana de Arco La Salle de Cariamanga, recibió la visita del Coordinador del Sector Ecuador, con el objetivo analizar y acompañar los proyectos que se están ejecutando en la institución.

Durante la visita se dio paso a varias reuniones; con el personal administrativo y de apoyo, con el Consejo Ejecutivo, Equipo de Animación y con la Junta General de Directivos y Docentes. También la visita fue aprovechada para premiar a las niñas y niños de inicial I, II y primero de básica, quienes participaron en el concurso "Qué significa la Navidad para mí"

16. Reunión de la Comunidad Animadora, 10 dic - Quito

Con el propósito de pulir los detalles de la Asamblea y Cena Navideña de Hermanos y Seglares, el 10 de diciembre en las oficinas de Casa Central, se realizó la reunión de la Comunidad Animadora.

Después de varias horas de análisis y reflexión, se determinó varias actividades que serán realizadas según el itinerario establecido por las pastorales.



ASAMBLEA Y CELEBRACIÓN NAVIDEÑA 2016 DE LOS HERMANOS DEL SECTOR ECUADOR

<p>24 de diciembre</p> <ul style="list-style-type: none"> • Presentación de la Asamblea / Hno. Ricardo Orellana / 09H00 • Objetivos • Ricardo • Oración Inicial • Compartir sobre la Pastoral Pedagógica / Hno. Jaime Revelo / 09H15 • Principales actividades desplegadas en el 2016 • Implacables en la Asociación, ser y sentirse Hermanos, para el servicio educativo de los pobres. • Preguntas y respuestas / Hno. Ricardo Orellana / 10H00 • Compartir sobre la Pastoral Juvenil y Vocacional / Hno. José Muñoz / 11H00 • Principales actividades desplegadas en el 2016 • Implacables en la Asociación, ser y sentirse Hermanos, para el servicio educativo de los pobres. • Preguntas y respuestas / Hno. Ricardo Orellana / 11H45 • Tiempo personal / 12H15 • Compartir sobre la Pastoral Administrativa / Hno. Richard Manosalvas / 12H00 • Balance de resultados del periodo 2015 • Implacables en la Asociación, ser y sentirse Hermanos, para el servicio educativo de los pobres. • Preguntas y respuestas / Hno. Ricardo Orellana / 12H45 • Tiempo de análisis personal / 06H15 • Encuentro / Casa de formación / 19H00 • Cena / Hno. Richard Manosalvas / 20H30 • Celebración de la Noche Buena / Hno. Richard Manosalvas / 21H30 	<p>25 de diciembre</p> <ul style="list-style-type: none"> • Compartir del Coordinador del Sector / Hno. Ricardo Orellana / 08H45 • Animación de las Pastorales del Sector • Animación de los Consistórios de Hermanos • Implacables en la Asociación, ser y sentirse Hermanos, para el servicio educativo de los pobres. • Preguntas y respuestas / Hno. José Muñoz / 09H30 • Informe por consistórios hechos de referencia a otros dos paraguayos / Hno. Ricardo Orellana / 10H30 • ¿Qué nos inspira a nosotros más Hermanos en la Misión, en la vida comunitaria, en la misión o en algún otro aspecto? ¿Cómo lo hemos vivido con el 2016? • Consistórios: <ul style="list-style-type: none"> - Casa Central - Eschobarado - Pastizales - Segunda Familia - Ambato - Cacha - Loja - Guayaquil - Bernardo Herreros Migdal • Tiempo personal / 11H45 • Oración de Acción de Gracias y Eván / Hno. Oswaldo Ruales / 12H00 • Solida de los Hermanos / 14H30
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

La Salle
Centro Lasallista Ecuador

**Seguimiento a las maestrías
de los docentes de la
Red La Salle
Segundo Reporte
2016**

El Hno. Ricardo Orellana, Coordinador del Sector Ecuador, da una cordial felicitación a los maestros y maestras que han obtenido las mejores calificaciones en el segundo reporte de calificaciones y a los que tienen calificación intermedia se les solicita que no desmayen en esforzarse para conseguir mejores resultados.

Maestrías en Ciencias Sociales

Nombres	Institución	Calificación / 10
Franco Meneses	Alfonso del Hierro La Salle	9.48
Paúl Urdiales	San Benildo La Salle - Guayaquil	9.34
Marco López	Juan León Mera La Salle - Ambato	9.28
Alexandra Álvarez	Colegio Alfonso del Hierro La Salle	9.23
Tania Tamayo	San José La Salle – Quito	9.13
Sandra Puga	Alfonso del Hierro La Salle	9.12
Wilson Arévalo	Hermano Miguel La Salle - Cuenca	8.94
Franklin Peralta	Hermano Miguel La Salle - Cuenca	8.71

Maestrías en Biología

Nombres	Institución	Calificación / 10
Luis Guerrero	Francisco Febres Cordero	9.35
Mariela Aguilar	San Benildo La Salle - Guayaquil	9.11

Maestría en Lengua y Literatura

Nombres	Institución	Calificación / 10
Rosa Avilés	San Benildo La Salle - Guayaquil	9.38
María Elisa Cedillo	San José La Salle - Cuenca	8.55
Nelson Muñoz	Hermano Miguel - Atuntaqui	4.94